
 

PRETÉRITO ANTERIOR 
 
Para formar el pretérito anterior del modo indicativo, necesitamos utilizar el auxiliar "haber" (to have") en 
pretérito perfecto simple y el participio de pasado de otro verbo. Para formar el participio de pasado de los 
verbos regulares, necesitamos el verbo en infinitivo; con la 1ª conjugación añadimos la terminación "-ado" y 
con la 2ª y 3ª conjugación añadimos la terminación "-ido".  
Para los verbos terminados en -ar: 
  

  
Ejemplo verbo HABLAR 
 

 
Para los verbos terminados en -er: 
  

  
Ejemplo verbo CORRER 
  

  
Para los verbos terminados en -ir: 
  

  
Ejemplo verbo AÑADIR 

yo   hube 
tú   hubiste 
el, ella, usted   hubo 
nosotros, nosotras  hubimos 
vosotros, vosotras   hubisteis 
ellos, ellas, ustedes   hubieron 

yo  hube hablado  
tú  hubiste hablado  
el, ella, usted  hubo hablado  
nosotros, nosotras hubimos hablado  
vosotros, vosotras hubisteis hablado  
ellos, ellas, ustedes ) hubieron hablado  

Yo  hube 
tú   hubiste 
el, ella, usted   hubo 
nosotros, nosotras  hubimos 
vosotros, vosotras  hubisteis 
ellos, ellas, ustedes   hubieron 

yo  hube corrido 
tú  hubiste corrido 
el, ella, usted hubo corrido 
nosotros, nosotras hubimos corrido 
vosotros, vosotras hubisteis corrido 
ellos, ellas, ustedes hubieron corrido 

yo   hube 
tú   hubiste 
el, ella, usted  hubo 
nosotros, nosotras  hubimos 
vosotros, vosotras  hubisteis 
ellos, ellas, ustedes  hubieron 

yo  hube añadido  
tú  hubiste añadido 
el, ella, usted  hubo añadido  
nosotros, nosotras hubimos añadido  



 

Algunos de los verbos irregulares se conjugarán exactamente de la misma forma, añadiendo el mismo 
conjunto de terminaciones; la única diferencia es que va a haber algunos cambios ortográficos en la base 
del verbo.  
 
Verbo DECIR 

  
 
ALGUNOS USOS GENERALES 
El pretérito anterior está cayendo en desuso hoy en día. Ha sido prácticamente sustituido por el pretérito 
pluscuamperfecto. 
  
Ejemplo 
Cerramos cuando hubimos terminado 
Este ejemplo en español actual sería: Cerramos cuando habíamos terminado.  
 
El pretérito anterior se usa para expresar una acción pasada que ocurrió inmediatamente antes que otra 
acción pasada. 
  
Ejemplo 
Tan pronto hube terminado el proyecto, salí de la oficina. 
Pudieron ver la tele cuando hubieron terminado de estudiar. 
No nos llamaron hasta que hubieron terminado la reunión. 
Apenas hube terminado de lavar la ropa, salí de casa. 
 

vosotros, vosotras hubisteis añadido 
ellos, ellas, ustedes  hubieron añadido 

yo hube dicho 
tú hubiste dicho 
el hubo dicho 
nosotros hubimos dicho 
vosotros hubisteis dicho 
ellos hubieron dicho 


